Liebe Kolleginnen und Kollegen!

Der 6. FDGB-Kongreß findet in einer Zeit statt, wo die Deutsche Demokratische Republik in das neue, das sozialistische Zeitalter in Deutschland eingetreten ist und das sozialistische Weltsystem immer mehr zum bestimmenden Faktor in der Welt wird. Das hat den Friedenskampf in Deutschland und in der Welt gestärkt und die Regierungen der imperialistischen Staaten gezwungen, den Bemühungen der Sowjetunion zur teilweisen Einstellung der Kernwaffenversuche zuzustimmen.

Die ständigen Bestrebungen der Regierung der UdSSR zur Entspannung der internationalen Lage und die Vorschläge der Deutschen Demokratischen Republik, zwischen beiden deutschen Staaten ein Abkommen der Vernunft und des guten Willens zu unterzeichnen, liegen im Interesse aller Gewerkschaftsmitglieder, weil allen das Wohl des werktätigen Volkes, der Friede und der Sozialismus am Herzen liegt.

Möge jeder Gewerkschafter der Deutschen Demokratischen Republik sein ganzes Wissen und Können in den Dienst der Sache des Sieges des Sozialismus stellen und seine Schöpferkraft unserer erfolgreichen sozialistischen Gemeinschaftsarbeit widmen.

Als Eigentümer der Produktionsmittel haben wir gelernt, die Produktion zu planen, zu leiten und die Arbeit zu organisieren. Jetzt gilt es, mit der ganzen Kraft die Produktion auf den höchsten Stand von Wissenschaft und Technik zu bringen, die Gipfel der sozialistischen Nationalkultur zu erklimmen und den Reichtum zu vermehren, damit das Leben des werktätigen Volkes noch angenehmer und schöner wird. Das ist ein wahrhaft großes Ziel, das sich die Arbeiterklasse der Deutschen Demokratischen Republik gestellt hat.

Unser Weg und unsere Erfolge wirken tief in der Arbeiterbewegung der kapitalistischen Länder Westeuropas. Unser Weg und unsere Erfolge festigen die Erkenntnis: Der Sinn des Lebens für die Werktätigen des 20. Jahrhunderts besteht darin, daß diejenigen, die die materiellen Güter schaffen, auch Baumeister der Gesellschaft und der gesellschaftlichen Ordnung sein sollen. Das stärkt auch die Kraft der westdeutschen und Westberliner Arbeiter für erfolgreiche Aktionen gegen die Militaristen, Revanchisten und die aggressiven Monopole, für die Durchsetzung einer klassenmäßigen und selbständigen Arbeiterpolitik im DGB.

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands wünscht dem 6. FDGB-Kongreß fruchtbare Ergebnisse seiner Beratungen. Vor Euch steht die hohe Aufgabe, für das wahre Wirtschaftswunder in der Deutschen